

## **Facultad de Ciencias Médicas culminó el programa de vinculación denominado “Mil días del niño y su familia” ejecutado en la Parroquia de Tupigachi**

A través de una ceremonia especial, realizada a través de la plataforma Zoom, la Facultad de Ciencias Médicas dio por terminada la ejecución del proyecto de Vinculación con la Sociedad denominado “Mil días del niño/a y su familia”, desarrollado junto con el Gobierno Autónomo Descentralizado de la parroquia Tupigachi, ubicada al sur del cantón Pedro Moncayo, provincia de Pichincha. El evento contó con la participación de autoridades y docentes de la Facultad, así como del Presidente y representantes del GAD parroquial, quienes evidenciaron los resultados alcanzados y agradecieron a la Universidad Central del Ecuador por el trabajo realizado en la comunidad.

La MsC. Rocío Padilla, docente y coordinadora de Vinculación con la Sociedad de la Facultad de Ciencias Médicas para el periodo 2021, al dar la bienvenida, enfatizó la importancia del trabajo realizado que permitió que los estudiantes reconozcan la importancia de la labor comunitaria. Acto seguido, la Dra. Alicia Rodríguez, coordinadora de Vinculación con la Sociedad, en la parroquia, presentó a los participantes la caracterización de las familias que habitan en el lugar, basada en estudios obtenidos en el desarrollo del programa “Mil días del niño/a y su familia”.

Los docentes encargados de supervisar los diferentes proyectos especializados presentaron los respectivos informes de actividades, a través de videos elaborados por los estudiantes, en los que se sintetizaban los resultados obtenidos de manera conjunta con la comunidad. La Lic. Cristina Toscano, con el apoyo docente de la Dra. Marcela Champutiz, estuvo a cargo del proyecto denominado “Diagnóstico de diabetes, anemia, parasitosis e infecciones urinarias mediante pruebas de laboratorio”. Por su parte, a cargo del Dr. Fabricio Correa de la carrera de Radiología, se presentó los resultados del proyecto “Importancia de la mamografía en la prevención del cáncer de mama”.

Así también se presentaron los proyectos de la carrera de Obstetricia, a cargo de la MSc. Jeny Valencia: “Atención en salud sexual y reproductiva en la parroquia de Tupigachi”, en el que se implementaron charlas informativas acerca de los riesgos del embarazo adolescente y de la violencia en el noviazgo, entre otras temáticas. El Dr. William Cevallos, responsable del proyecto a cargo de la carrera de Medicina, presentó los resultados del trabajo denominado “Promoción de la Salud para mejorar el estado de la embarazada, niñas y niños menores a dos años, mujer en estado de lactancia y sus familias” y la carrera de Enfermería expuso el proyecto “Mil días del adulto mayor: cambiando paradigmas”.

El Sr. Fernando Vinueza, presidente del GAD parroquial de Tupigachi, realizó su intervención, en la que evidenció los resultados alcanzados y mencionó que, es importante que estos proyectos tengan continuidad para el bienestar de los miembros de las diferentes comunidades, así como para el crecimiento profesional y personal de los estudiantes. De igual forma, la Sra. Dolores Castillo, habitante de Tupigachi quien participó de los proyectos, compartió con los asistentes su experiencia y agradeció a la Universidad por esta iniciativa, que beneficia en gran medida a mujeres, niñas, niños, adolescentes y adultos mayores, quienes ahora cuentan con un conocimiento mayor, en lo que al cuidado de la salud de refiere.



Al finalizar el acto solemne, el decano de la Facultad de Ciencias Médicas, Dr. Ramiro Estrella dirigió unas palabras a los participantes y a quienes se conectaron, a través de Facebook Live. Felicitó a docentes y estudiantes por el trabajo realizado y agradeció a las autoridades y representantes del GAD de Tupigachi por la confianza depositada.

De esta manera, concluyeron los proyectos de Vinculación con la Sociedad realizados por las diferentes carreras de la Facultad de Ciencias Médicas, cuyo objetivo principal fue obtener información actualizada sobre la situación socioeconómica de las familias que habitan en la Parroquia.

